
  AG du CCM 2023 : Rapport d’Activités 
   

      Le but de notre activité est de participer à des randonnées et de les réussir c’est à dire de faire le 
parcours dans sa totalité dans le délai imparti. Le gros de notre action se déroule bien évidemment 
dans le district maritime. Le calendrier maritime est la compilation des brevets des différents Clubs. 
« Charité bien ordonnée commence par soi-même », je vais donc débuter par les… 
 

1 : Manifestations organisées par le CCM 
 

        Le CCM a organisé 3 brevets. Chaque participant reçoit une feuille de route pour réaliser le 
parcours qui commence et se termine à la Salle des Associations rue de la Ruellette. Il organise aussi 
une concentration. Là il n’y a pas de parcours, chaque club participant organise le sien pour rejoindre 
le lieu de rassemblement. Toutes ces manifestations sont inscrites au calendrier maritime : 
 
      A : La Randonnée Marquisienne 
        Elle s’est déroulée le 16 avril. 3 parcours étaient proposés 
          - Parcours de 25 km, il y a eu 21 cyclos                                      
          - Parcours de 50 Km, avec un ravitaillement à Licques, il y a eu 92 cyclos 
          - Parcours de 85 Km, en forme de huit avec un double ravitaillement à Licques ; 94 courageux ont 

surmonté les difficultés de ce parcours bien corsé. 
C’est au total 207 cyclos qui ont participé à La Randonnée Marquisienne contre 185 l’an passé, 
première édition d’après Covid. Nous avons apprécié la présence de quelques cyclos du VTT des Deux 
Caps. 
 
     B : La Ronde des Clubs d’Opale 
         Très peu de licenciés à notre Fédération participent à Lille-Hardelot c’est pour cette raison que 10 
clubs du district se sont associés pour organiser avec l’aide du CODEP 62 une belle randonnée le même 
jour que Lille Hardelot le 11 juin. 
           La Ronde des Clubs d’Opale propose plusieurs parcours. Notre Club est concerné par : La Ronde 
Intégrale de 161 KM 
                             La Boucle Nord de 92 km 
                             Le Parcours Famille de 25 km 
            Quatre ravitaillements sont répartis sur le parcours : Marquise à La Maison Pour Tous, Enquin-
sur-Baillons, Berck et Le Portel, qui sont aussi des points de départ et d’arrivée. Ceci évite de longs 
déplacements en voiture et favorise également la dispersion des cyclos renforçant ainsi leur sécurité. 
             Au départ de Marquise il y a eu 178 inscrits (9 sur le Parcours Famille, 106 sur la Boucle Nord et 
63 sur le La Boucle Intégrale) et nous avons ravitaillé 414 cyclos.    
Pour l’ensemble des points de départ il y a eu 631 participants à cette deuxième édition contre 384 l’an 
passé. Cette Ronde correspond donc bien à une attente des licenciés. Tous les participants ont bien 
apprécié l’organisation, les parcours et les ravitaillements, particulièrement ceux qui sont passés en 
dernier car ces ravitaillements étaient aussi fournis que pour les premiers. Quelques petits bémols sur 
le fléchage et sur la traversée de Boulogne et Wimereux nous ont été rapportés. 
 
     C : Les Virades de l’Espoir 
        Nous avons organisé un brevet à Réty à la Salle des Fêtes gracieusement mise à notre disposition 
par la Municipalité de Réty. Cette année la météo était favorable et 175 cyclos se sont déplacés pour 
soutenir la lutte contre la mucoviscidose. Nous avons récolté 646 € en dons et droits d’inscription 
entièrement reversés à l’Association des Virades de l’Espoir. 
 



 
     D : La Concentration des Carrières 
          Comme son mon l’indique elle se déroule traditionnellement au site des Carrières en direction de 
Ferques, mais en raison d’une battue aux sangliers, nous nous sommes installés à Marquise dans 
l’impasse menant à l’usine d’enrobés. Tous les clubs du département en ont été informé, les prévisions 
météorologiques étaient catastrophiques mais totalement fausses et nous avons pu accueillir environ 
75 cyclos à notre point de ravitaillement. 
 
     E : Les Sorties Club non inscrites au calendrier 
 
   Les dimanches et jours fériés quand il n’y a pas de manifestations prévues par le calendrier, le Club 
inscrit une sortie à son propre calendrier. C’est Franck Arnoux qui gère ces sorties. Le Club organise 
chaque semaine une sortie le mercredi, sortie reportée au mardi ou au jeudi en fonction de la météo. 
Ces sorties surnommées « sorties retraités » sont gérées par Guy Lemoine qui surnomme 
affectueusement son groupe la « Septième Compagnie ». Certes les pauses ravitaillement sont plus 
nombreuses et plus longues, la vitesse moins élevée et l’arthrose rend pour certains l’enfourchement 
du vélo comique mais la moyenne d’âge est élevée, les moins jeunes (Guy Lemoine et Yves 
Dachicourt ) ayant 77 ans. Ils ont fait 32 sorties de 70 km en moyenne soit 2200 km chacun et 21200 
km pour le groupe, fort de sept cyclos en moyenne.    
 

2.  Les randonnées Extérieures 
 

       Les autres dimanches et jours fériés nous nous déplaçons en grand nombre pour participer aux 
brevets organisés par les autres clubs du district. Parfois nous nous séparons en 2 groupes pour 
représenter le Club à un brevet organisé simultanément par un club d’un district voisin.    
 c’est pourquoi le CCM est reconnu comme un club dynamique dans la région. 
 

3.  Les temps forts de la saison 
 

 Ce sont des randonnées qui par leurs difficultés sont des objectifs et demandent une bonne 
préparation effectuée au cours des différents brevets dont je viens de parler. 
 
      A : Sur les traces de Napoléon : 7 mai 
             Brevet difficile très bien organisé par le Club St Joseph du Portel. 12 Marquisiens y ont participé 
et le Club remporte le trophée pour la deuxième année consécutive. 
 
      B : Le Carré de Vallées : 21 mai 
          C’est une randonnée que nous apprécions. Bien organisée par le club d’Ardres, elle nous emmène 
sur des chemins que nous empruntons rarement et traversons de jolis paysages.  15 Marquisiens ont 
participé. 
 
      C : Samer-Le Crotoy-Samer : 3 juin 
               Brevet organisé par le club de Samer dans le cadre de la fête de la fraise, 9 Marquisiens ont 
réussi ce brevet difficile. Ça roule fort à l’aller et le retour en faux plat montant avec en plus quelques 
belles bosses est bien éprouvant. 
 
     D : La Gravienne : Début juin 
               C’est une randonnée de 486 KM dans le Poitou Charentes. À la suite d’un accident cardiaque 
survenu en 2020 dont il est sorti sans séquelle, Thibault Jégo réalise cette année une randonnée 



longue distance et en profite pour faire de la prévention Il reverse à titre personnel un euro par 
kilomètre parcouru. Les membres du CCM s’associent à cette initiative et récoltent 285 euros. Tous ces 
fonds ont été reversés à l’Association France AVC.    
 
      E : Saint Omer- Cap Gris Nez- Saint Omer : 3 septembre 
               Avec l’accord des organisateurs nos cyclos sont partis de Marquise pour faire ce brevet aux 
nombreuses côtes. 12 marquisiens y ont participé 
 
      F : Brevets des randonneurs mondiaux : 
 Ces brevets servent aussi de qualification pour Paris-Brest-Paris et dans ce cas il faut tous les réussir. 
- 200 km à faire en moins de 13 H 30. C’est la porte d’entrée de la longue distance. Christophe Boutin 
était stressé car c’était pour lui une première. Il était accompagné de Patrick Dehaene, de Christophe 
Langagne et de Patrick Loreille. Organisé par le club de Béthune ce brevet s’est bien déroulé. Seule une 
grosse averse du côté d’Hardelot a perturbé ce 200 km réalisé le 4 mars. 
- 300 km à faire en moins de 20 H. Le 25 mars, encore à Béthune mais cette fois réalisé par un temps 
glacial par Franck Arnoux, Patrick Dehaene et Christophe Langagne. 
- 400 km à faire en moins de 27 H. Le 26 mai à Dunkerque Patrick Dehaene, Christophe Langagne et 
Franck Arnoux ont dû lutter contre un fort vent de face qui tournait en même temps qu’eux. 
- 600 km à faire en moins de 40 H. Les 10 et 11 juin à Dunkerque, cette fois c’est la canicule et un fort 
vent de face sur le retour qui se liguent contre Patrick Dehaene et Christophe Langagne. En fin de 
première journée le propriétaire du gîte retenu était absent, ils ont donc dormi à la belle étoile sur le 
gazon.  Une averse en fin de parcours les a retardés, les obligeant à augmenter considérablement 
l’allure pour arriver dans les temps. Ayant tous deux réussi ces brevets ils sont qualifiés pour Paris-
Brest-Paris. 
 
      G :  L’Ardéchoise du 14 au 17 juin 
C’est une randonnées cyclo parmi les plus importantes d’Europe avec 12317 participants en cette 
année de son trentième anniversaire. Il ne faut pas moins de 8 salariés et de 8000 bénévoles pour 
accueillir tous ces cyclos. 
Cette année 7 adhérents du CCM qui y ont participé : Boutin Christophe, Fasquel Didier, Danne Julien, 
Lang Christophe, Langagne Christophe Loreille Patrick et Moussay Christian. 
Ils ont réalisé le parcours des gorges de 611 Km et de 11260M de dénivelé pour 35 ascensions sur 4 
jours. La troisième étape longue de 150 km fut la plus compliquée avec ses 3395 M de dénivelé. 
 
      H : Diagonale Strasbourg-Brest du 18 au 22 août : 1050 KM à faire en moins de 88 heures. 
 
Première étape : Strasbourg-Villenaux-la-Grande 
Je pars seul à 21 H, franchi le col du hantz puis le col de la Chipotte dans le noir, mon petit phare 
n’arrivant pas à fendre l’épais brouillard. Dans la journée mes erreurs de parcours, le vent contraire et 
la chaleur entravent ma progression mais le retard reste raisonnable. La désertification des campagnes 
est une réalité, les villages sont sans signe de vie et les commerces sont inexistants. Cette première 
étape longue de 390 km se termine à Villenauxe-la-Grande où j’ai retenu une chambre. 
 
Deuxième étape : Villenauxe-Sees 
Dès le départ je me perds dans la nuit noire et me retrouve à Nogent-sur-Seine hors de mon itinéraire. 
La température monte rapidement et la traversée de la forêt de Fontainebleau ne m’apporte pas la 
fraîcheur espérée. A Chartres les gens sont regroupés près des fontaines. Ecrasé par le soleil et face au 
vent je roule lentement. Le retard devient inquiétant. Avant Longwy-du-Perche la nuit est tombée et 
j’aperçois un long chapelet de feux rouges. Ce sont les cyclos de Paris-Brest-Paris. Je me joins à eux 



jusque Mortagne-au-Perche Je me ravitaille et repars seul. Le contraste est saisissant. J’arrive à Sées à 
2 H 30. J’ai prévu de repartir à 3 H 30 je dors donc une heure sur un coin de pelouse, annulant ainsi 
mon retard. 
Troisième étape : Sées-Corlay 
Plus je me rapproche de Brest et moins j’ai de possibilité pour annuler un retard important. Les 
conditions météo ne changent pas. J’avance très lentement et mes chances de succès sont de plus en 
plus faibles. Je retrouve les cyclos de PBP avant d’arriver à Corlay. Ma feuille de route indique Corlay à 
19 H 30 mais il est une heure et avec 5H 30 de retard, je décide donc d’enchaîner car avec quelques 
heures de sommeil et je serai hors délai. Il me faut impérativement arriver avant 13 H. 
 
Quatrième étape : Corlay-Brest 
Je fais une pause petit déjeuner à Sizun. Les cyclos de PBP ont envahi la ville, l’attente est donc assez 
longue. Une fois restauré je repars sans tarder. Brest n’est plus très loin mais les redoutables côtes de 
Guipavas pourraient encore m’empêcher de terminer dans les délais. Je franchis avec peine ce dernier 
obstacle avant de pointer au commissariat de Brest dans les délais. 
 
      I : Paris-Brest-Paris : 1200 KM à faire en moins de 90H 
Pour cette édition il y a eu 5800 participants représentant 58 nations. C’est un brevet international et 
peut-être le plus prestigieux et le plus difficile. 
Les opérations de départ se déroulent en deux temps dans le magnifique parc du château de 
Rambouillet 
Premier temps samedi 19 août. Présentation des vélos aux commissaires de route qui vérifient la 
conformité et présentation de tout le matériel obligatoire comme le chasuble réfléchissant par 
exemple. Christophe et Patrick passent sans problème ces vérifications et obtiennent tout le matériel 
officiel : plaques de cadre, feuilles de route etc.… 
Deuxième temps dimanche 20 août. En attendant le départ Christophe et Patrick se détendent dans le 
parc du château et admirent toutes sortes de vélos certains mixant bois et carbone. 
20H30 c’est le départ. Le périple commence donc de nuit. Le premier contrôle est le préféré de Patrick 
car il arrive après 130 km, les autres s’échelonnant tous les 80 km. Ils avancent en restant groupés pour 
mieux lutter contre le vent. La nuit ils prennent la roue d’un vélo préparé façon tuning avec une sono 
surpuissante maintenant le groupe bien éveillé. L’accueil des Bretons est exceptionnel. A titre privé ils 
vous proposent gracieusement sur le bord de la route café, biscuits, crêpes etc. A Guipavas il faut 
franchir une barrière naturelle, c’est pire que les collines du Boulonnais et c’est interminable. A Brest la 
chaleur monte jusqu’à 38°C et le vent tourne pour leur rester défavorable. Christophe et Patrick font 
alors du « sur place » 7 H pour 80 km. Le retard est énorme. Ils roulent donc toute la nuit ne 
s’octroyant que quelques micro-siestes. Arrive le Perche très vallonné et le doute s’installe. C’est une 
nouvelle nuit sur le vélo interminable pour Christophe qui n’a plus de force et a le moral au plus bas. 
Encouragé par Patrick ils arrivent à Mortagne-au-Perche. épuisé Christophe doit dormir. Avec sa 
grande expérience de la longue distance Patrick lui dit gentiment, parait-il ? une demi-heure pas plus ! 
Il reste 110 km pour 7 H, une formalité en temps normal, mais après 1100 km et un manque de 
sommeil tout devient difficile. Les 20 derniers km se feront sous la pluie mais le plaisir de terminer 
dans les délais est intense. Cette édition a été particulièrement compliquée avec la canicule et avec un 
dénivelé bien plus important que par le passé, environ 12000 mètres positifs. Cela a amené environ 
600 participants pourtant bien entraînés à abandonner. P-B-P est bien une épreuve parmi les plus 
difficiles. 
  
     J : Les Sept Majeurs 
Franck Arnoux s’est lancé dans cette randonnée alpestre permanente qui consiste à réaliser une boucle 
de 360 km avec le franchissement de 7 cols à plus de 2000 M. Franck est assisté dans cette aventure 



par Christian et Véronique Moussay.                                                                                                                               
Après deux reports dus au mauvais temps, Franck prend le départ le 5 septembre. Il enchaîne 
l’ascension du col d’Izoard, 2360 M d’altitude, 19 KM de long à 6 % de moyenne, du col Agnel, 2744 M, 
long de 21 KM à 6,5 % , passé les 2000 M Franck subi les effets de l’altitude et arrive au sommet avec 
beaucoup de retard. La descente vers l’Italie est exigeante. Pour compliquer la tâche le col de la 
Fauniera se franchi par des chemins et Franck avec son vélo de route a bien du mérite. Pour ne pas 
arriver trop tard à l’hôtel, il décide d’écourter cette journée. 
Jeudi 6 septembre Franck rejoint la France par le col de la Lombarde, 2351m, long de 22,5 Km à 6,6 % 
avec un passage à 18 %. A Isola 2000 direction le mythique col de la Bonnette, 2802 M, long de 26,7 
KM à 6,2 %. Il fait très chaud, 30°C, l’ascension est très longue. Le dernier kilomètre est très compliqué, 
la pente est très raide, Franck a des douleurs aux hanches et franchi le sommet en marchant. N’étant 
plus sûr de sa stabilité dans la descente il décide d’arrêter cette aventure. Il a en deux jours parcouru 
210 KM et plus de 6800 M de dénivelé positif. 
 
       K : Périple en Italie : 
    Nathalie et Christophe Lang sont partis en Italie en camping-car et Christophe en a profité pour 
assouvir son envie de grandes randonnées montagnardes à vélo. Il a randonné en Lombardie, autour 
des grands lacs puis dans les dolomites. Bien sûr il n’a pas échappé à la canicule rendant encore plus 
difficile l’ascension de ces nombreux cols aux pentes très raides. Puis il est descendu vers le sud le long 
de la mer Adriatique en passant par Rimini, ville natale de Pantani. Il traverse la Toscane très vallonnée, 
emprunte les routes des Strade Biance. Il rentre en France en passant par le Territoire des Cinque 
Terres avec ses collines escarpées. Christophe aura au total parcouru en sept semaines 2500 km et 
48000 M de dénivelé positif. 
 

4 : Les réunions 
 

Nous avons participé à la sous-préfecture de Boulogne à une réunion dont le sujet était le compte 
ASSO. 
Nous avons participé à toutes les réunions préparatoires à la Ronde des Clubs d’Opale toutes 
organisées par le Club Saint Joseph du Portel qui est le club du secrétaire du CODEP 62 de 
cyclotourisme. 
Nous étions présents le 11 septembre à la réunion de calendrier organisée par le club de Samer. 
Le 25 novembre nous sommes allés à l’Assemblée Générale du CODEP 62 qui s’est tenue à Béthune. 
Nous avons participé aux réunions auxquelles la Municipalité nous a invité. 
Nous avons également participé au Forum des Associations organisé par la Municipalité. 
 

5 : Les récompenses 
 

Le premier juillet la Municipalité a récompensé les meilleurs sportifs de chaque association. Pour le 
CCM c’est Thibault Jégo qui a été mis à l’honneur pour sa réussite sur la Gravienne. 
 

6 : Les effectifs 
 

Dans un contexte de baisse de licenciés au niveau fédéral, la petite augmentation de notre effectif est 
encourageante. De 31 licenciés en 2022 nous passons cette année à 34 licencies. Bienvenue aux 
nouveaux membres du CCM particulièrement à Christine Richard qui vient doubler notre effectif 
féminin ! 
 
 



 
7 : Remerciements 

 
Je remercie tous les bénévoles du club qui œuvrent tout au long de l’année pour proposer des 
manifestations de qualité en balisant plus de 220 km de circuit et en assurant avec convivialité les 
ravitaillements de nos différents brevets et concentration 
Je remercie les bénévoles extérieurs : Nathalie Lhote et Véronique Moussay pour leur aide précieuse 
lors de nos manifestations. 
 Je remercie les bénévoles qui s’investissent dans la gestion administrative du Club particulièrement 
Michel Cousin même si sa modestie doit en souffrir, car il fait en plus un énorme boulot pour alimenter 
notre site internet et le rendre attractif. Je tiens à signaler à ce sujet que toutes les informations 
présentes sur le site ont été élaborées lors de réunions de club ou de bureau et sont les seules 
certifiées conformes. Pour chaque sortie le lieu de rendez-vous, l’heure de départ etc. sont inscrits sur 
le site qui est actualisé chaque semaine. Pour les sorties organisées par Franck Arnoux il donne même 
la trace GPS sur le site. Pour le bon déroulement de nos randonnées il est souhaitable que nous 
prenions tous connaissance de ces informations. 
 Je remercie la Municipalité pour son aide financière et matérielle je pense particulièrement au prêt de 
vélos électriques lors de notre randonnée Marquisienne. 
Je remercie « Les Carrières du Boulonnais » qui nous a apporté un soutien financier précieux, ce qui a 
permis de fournir à chaque adhérent un nouveau maillot aux couleurs du club et de notre sponsor. 
 
 

8 : Conclusion : 
 

Avant de conclure je félicite Dominique Louchez nouvel adhérant au CCM qui dès sa première année 
est le cyclo du Club qui totalise le plus de brevet, 21 au total. C’est remarquable, il est en effet très rare 
qu’un cyclo franchisse la barre des 20 brevets. Encore bravo Dominique pour cette saison bien remplie. 
 Quant au Club il a été sur tous les fronts. Le CCM a été très bien représenté au niveau local et cela est 
très important car c’est le socle solide sur lequel tout se construit. J’ai pu apprécier la bonne ambiance 
au sein du groupe et également avec les clubs voisins. Le CCM a été bien représenté en France jusqu’au 
niveau international en participant avec succès à l’Ardéchoise, à une Diagonale et à P-B-P qui sont des 
brevets réputés qui attirent de nombreux étrangers. Le maillot du Club a franchi les frontières, porté 
par Christophe lors de ses randonnées en Italie et par Franck avec sa participation aux 7 Majeurs entre 
France et Italie. 
Mon souhait pour l’année à venir est que les cyclos du Club soient toujours aussi dynamiques et 
portent haut les couleurs du CCM avec convivialité et sans oublier que la sécurité est pour la 
fédération et pour nous l’objectif le plus important. 
Je vous souhaite, ainsi qu’à vos proches, de joyeuses fêtes et une bonne année 2025. 
 
 

Discours prononcé par Marcel Guibert, 
Président du CCM 

AG du 6 décembre 2023 


